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潮見地区タウンミーティングでいただいた意見等と市の回答 

☆ 項 目 意 見 の 内 容 
対応可能性と 

対応時期 

対応策または 

不可能な理由等 
想定される担当 

1 

まちづくり ラドン温泉跡地を公園的に活用で

きないか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

本市では、「街区公園設置要望に関する基本

事項」に基づいて、公園新設の用地選定等を

行っています。 

ご提案の温泉跡地は、ほぼ全域が埋蔵文化

財の包蔵地であることや、一部農業振興のた

めの農用地区域内であるなど、市としては公

園を整備することは困難な状況です。 

公園緑地課 

管 正人  

948-6497 

2 

下水道 

 

 

 

 

 

公共下水道整備の進捗状況につい

て。吉藤５丁目の下水道整備はい

つごろになるのか。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

下水は下水道管の高低差を利用して処理場

まで流すことから、処理場に近い下流側から

順序よく整備を行う必要があります。このた

め、北部処理場から最上流部に位置する吉藤

５丁目は、下流側の整備が十分できていない

現時点では、整備予定時期を明確にお示しす

ることはできませんが、効率的な下水道事業

の運営に努め、可能な限り早期着手を目指し

てまいります。 

下水道整備課 

井手 英治 

948-6544 

3 

安全安心 防犯灯の LED 化について、現在は

新設だけだが、代替についてはど

う考えているか。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ＬＥＤ化すると電気代が節約できるなどの

メリットがありますが、現在、市内には約 3

万灯の防犯灯があり、一斉に取替えることは

困難なことから、現在は新設分のみのＬＥＤ

化としています。 

市民参画まちづくり課 

村本 実紀 

948-6736 
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学校教育 鴨川中学校の運動場が狭いので、

鴨川公園を校庭にきりかえ出来な

いか。 

鴨川中学校のグラウンドを広くし

てほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

■その他 

周辺の公園との距離や市街化の状況などを

考慮し、もっとも身近な公園として現在の位

置に整備した鴨川公園を校庭に切り替えるこ

とは、困難です。また、都市公園は一般に開

放される施設であり、公園内の運動施設を中

学校の運動場として特定利用することはでき

ません。 

鴨川中学校周辺は民家が密集していますの

でグラウンドを拡張することは難しい状況で

すが、グラウンドを最大限に有効活用、また

安全にご利用いただけるよう、学校長とも協

議し、防球ネット等の設置について検討して

います。生徒の皆さんにはご不便をおかけし

ますが、譲り合いながら利用していただくよ

うお願いします。 

公園緑地課 

管 正人  

948-6497 

 

学習施設課 

二宮 仁志 

948-6873 

 

 

 

5 

地域福祉 

 

 

 

 

 

 

地区ごとの高齢者同士のネットワ

ークをつくり、拡充を図って欲し

い。 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

現在、潮見地区には高齢クラブが５クラブ

あり３００人以上の方が登録し、地域で活動

されています。 

また、潮見地区社会福祉協議会では、民生

委員や公民館など地域の方々が集まり、ふれ

あい・いきいきサロン、福祉学習、ペタンク

等各種大会などを実施しています。 

 このように、潮見地区では、すでに高齢者

による活動が行われていますので、こういっ

た活動に参加する中で、地域のネットワーク

をより大きく繋げていただきたいと考えてい

ます。 

高齢福祉課 

橋口 徳則 

948-6419 
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地域福祉 

 

 

 

 

 

障がいのある方と地域の方々がふ

れあえる場を持ちたい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

本市では、第 2 期障害者計画において障が

いのある方々が住みなれた地域において安心

して暮らすことができるまちづくりを目指し

ています。  

障害者施設では、夏祭り、文化祭、収穫祭

など施設の行事を一般開放するとともに、ボ

ランティアを受け入れるなど、障がいのある

方々とのふれあいの場を設けて、心のバリア

フリーの推進を図っています。 

障がい福祉課 

渡部 浩典 

948-6353 

7 

地域福祉 

 

 

 

 

 

潮見地区に高齢者福祉施設をつく

ってほしい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

特別養護老人ホーム等の介護基盤整備につ

いては、平成２４年度から２６年度の３か年

を計画期間とする「第５期松山市高齢者福祉

計画・介護保険事業計画」において、整備が

遅れている地区を優先的に、民間活力を活用

した整備に取り組むこととしています。 

平成２４年度に、事業者の選定を行い、２

６年度までの２か年で順次施設整備を進める

予定としています。 

今回、潮見地区をはじめ施設整備の予定が

なかった地区もあることから、平成２６年度

に策定を予定している次期計画において、適

切に対応していきたいと考えています。 

高齢福祉課 

田中 学 

948-6414 

8 

学校教育 みどり小学校のグラウンドで中学

生が野球できる時間帯を設けるこ

とはできないか。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

みどり小学校のグラウンドの使用について

は、自校の児童や地域のスポーツ少年団等の

使用が優先となりますので、定期的な時間帯

を設けての使用申請は難しいと考えていま

す。 

学校教育課 

岡井 博之 

948-6591 
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学校教育 

 

 

 

 

 

鴨川中学校、潮見小学校は学校が

狭い。教員の駐車スペースを調整

するなどできないか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

教員の駐車については、公務上必要と認め

た場合に限り学校長が許可をしています。ま

た、駐車スペースについては、児童生徒が活

動する場所やグラウンドにかからないよう調

整していますが、さらに工夫を重ね、可能な

限り、駐車スペースの縮小に努めてまいりま

す。 

学校教育課 

岡井 博之 

948-6591 

10 

学校教育 潮見小学校は狭く、運動会時側溝

に片足を入れながら移動している

現実をわかってほしい。 

潮見小学校について、グラウンド

との間に橋をかけてはどうか。 

■可 能 

□対応済 

■今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

■その他 

側溝については、7 月 31 日に学校長の立会

いのもとで現状を確認し、グレーチング（格

子状のフタ）を設置することにしました。ま

た、県道松山東部環状線や吉藤川をまたいで

校舎とグラウンドの間に橋をかけることにつ

いては、多大な工事費に加え、校舎側、グラ

ウンド側に設置スペースが必要となるため難

しいと考えます。 

こうしたことから、現在の歩道橋の活用を

お願いするとともに、歩道橋を降りてからグ

ランド内へスムーズに移動できるよう、グラ

ンド北側の門扉を広げる対策などを検討して

いきます。 

学習施設課 

二宮 仁志 

948-6873 
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まちづくり 公民館前の道（河川管理道）にプ

ランターを置けないか。遍路道な

ので、お遍路さんの心を癒すよう

な花いっぱいの活動を支援してほ

しい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

7 月 30 日に現場を確認したうえで、河川管

理道を管理している愛媛県中予地方局管理課

第二係にご意見をお伝えし、後日、河川管理

者として回答をいただけるとの連絡を受けて

います。 

本市では緑化推進事業として、「緑のまちづ

くり奨励金制度」や「花いっぱい運動」を推

進しています。 

「花いっぱい運動」では、３人以上のグル

ープで管理し、道路に面した場所で３個以上

のプランターを設置し花を育てる場合にプラ

ンターを貸与し花の種子を支給する「プラン

ター花壇事業」を実施していますので、公園

緑地課へご相談ください。 

河川水路課 

長野 秀喜 

948－6838 

 

公園緑地課 

管 正人 

948-6497 

 

12 

河川 吉藤川のホタル保存活動のため、

川の清掃活動を保護団体と連携し

た作業をお願いしたい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

7 月 30 日に吉藤川を管理している愛媛県中

予地方局管理課にご意見をお伝えし、中予地

方局から直接、町内会へ回答をしていただく

こととなりました。 

河川水路課 

長野 秀喜 

948－6838 

13 

健康づくり 公民館前の河川管理道を健康ロー

ドとして整備してほしい。 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

本市では、各地区の地域保健推進協力会の

メンバーが実際に歩いて地区内の安全で安心

なコースを設定しウォーキングマップを作成

しています。潮見地区では、潮見公民館から

蓮華寺を通り阿沼美神社で折り返す「オレン

ジロード約 5.8km」、三島神社を出発、潮見小

学校を通過し、菖蒲谷公民館で折り返す「蛍

の道約 4.6km」等があり、いずれのコースも、

潮見公民館前の道路をウォーキングコースと

しています。 

健康づくり推進課 

前崎 康恵 

911-1813 

 



 

6 
 

14 

水道施設 志津川町の水路の漏れか地下水が

噴き出すのを直してほしい。 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

本水路周辺からの湧水については、7 月 25

日に河川水路課にて現地確認し、水道管路管

理センターが漏水調査をしたところ、上水道

管からの漏水であることが判明したため、8月

1日に修繕工事を行い止水しました。 

河川水路課 

仙波 直樹 

948-6838 
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地域福祉 市の子育て支援の取組み、地域に

期待することをお伺いしたい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

子育て支援については、福祉や医療、教育

など関係機関と連携を図りながら、相談機能

の強化や児童虐待防止の啓発活動等に取り組

んでいます。また、児童クラブ・児童館・地

域子育て支援拠点事業など、親と子が集える

拠点づくりを推進しています。 

地域の皆さんには、地域住民同士、特に、

子育てをする親同士の支え合い意識の醸成を

より一層進めていただきたいと考えていま

す。 

子育て支援課 

重谷 治 

948-6411 

 


